
A
bbiamo appreso con notevole compiaci-
mento la nomina della nostra concitta-
dina Anna Grassellino a responsabile

nazionale degli italiani nel mondo in seno al
Partito Democratico. Ci compiaciamo con la
scienziata marsalese e con i suoi genitori che
conosciamo da tanti anni. Si tratta di un inca-
rico politico prestigioso che però nulla a che ve-
dere con i successi professionali che la giovane
studiosa sta riscuotendo presso tutto il mondo
accademico. Quelli sono altra cosa. Da un de-
cennio Anna lavora nel nord America e negli
States è stata insignita di un  prestigioso rico-
noscimento direttamente dall'amministrazione
Obama. In Italia la scienziata è talmente cono-
sciuta che nell'anno in corso il settimanale “D”
di Repubblica l'ha inserita tra le candidate a
donna dell'anno. Benissimo direte voi. E lo di-
ciamo pure noi. Altro invece, spendendosi in
elogi, hanno fatto i dirigenti e i parlamentari
del Pd della provincia. Si è andati dalle congra-
tulazioni alle soddisfazioni fino ad arrivare, te-
stualmente: “...un altro importante
riconoscimento al Pd trapanese per il lavoro
svolto in questi anni". Così tanto per gradire,
pronunciato dall'assessore alla sanità della re-
gione, Baldo Guicciardi. Ora noi non sappiamo
come ha collaborato con il Pd trapanese Anna
Grassellino. A naso ci sembra di capire che con
i democratici della nostra provincia c'entri dav-
vero poco. [ ... ]

...continua in seconda

Gli scienziati
di Gaspare De Blasi
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Tante idee che potrebbero ridisegnare il sistema della
mobilità della Sicilia Occidentale, ma anche le im-
mancabili criticità legate ai tempi della burocrazia

e della politica che non sempre coincidono. Queste le sen-
sazioni raccolte a proposito del tavolo tecnico sull'Area
Vasta che si è tenuto ieri pomeriggio nella sala conferenze
del Monumento ai Mille di Marsala. Un appuntamento a
cui il sindaco Alberto Di Girolamo teneva molto e che,
probabilmente, non è andato esattamente come aveva spe-
rato. Il primo cittadino lilybetano contava infatti sulla pre-
senza dell'assessore regionale alle infrastrutture Luigi
Bosco, che avrebbe dovuto annunciare la sottoscrizione
dell'accordo di programma quadro, passaggio fondamen-
tare per accelerare il processo di programmazione degli in-
terventi strategici previsti su cui punta la governance di
Area Vasta: la bretella che dovrebbe collegare l'ospedale
“Paolo Borsellino” di Marsala con la città di Mazara. In
realtà Bosco non è venuto (né ha mandato un suo rappre-
sentante, come ha sottolineato criticamente il presidente
del Cda di Gesap Fabio Giambrone) e per la firma dell'Apq
si dovrà attendere ancora qualche giorno, in seguito a una
richiesta di adeguamento della scheda di intervento. Se
tutto va come si prevede, la settimana prossima dovrebbe
essere quella giusta. Difficilmente, però si riuscirà ad av-
viare i lavori entro il 2018, come auspicato dal sindaco Di
Girolamo. Perchè il progetto presentato al Cipe nel 2011
dovrà essere riaggiornato rispetto ai pareri degli enti terri-
toriali. Da parte della dirigenza dell'Anas prevale a ri-
guardo un atteggiamento cauto, che dovrebbe portare

all'aggiudicazione dei lavori entro fine 2019. Di Girolamo
ha comunque insistito molto sul lavoro fatto dalla gover-
nance di Area Vasta e su cui la sua amministrazione ha
puntato con convinzione: “L'anno scorso il sindaco Or-
lando mi chiese di contribuire ad allargare il fronte dei
pochi Comuni che avevano aderito al primo protocollo
d'intesa firmato nel 2012. Il 17 maggio del 2016 ne ab-
biamo sottoscritto un altro, che di fatto coinvolge buona
parte delle tre province della Sicilia Occidentale. Un modo
di lavorare che sta cominciando ad essere preso ad esempio
a livello nazionale. Non stiamo discutendo di stradelle, ma
di infrastrutture strategiche. Lo sviluppo si crea se si riesce
a mettere assieme il sistema stradale, il sistema ferroviario,
il sistema portuale, il sistema aeroportuale, il trasporto pub-
blico locale e la mobilità ecosostenibile”. A proposito di
aeroporti, sia il rappresentante di Gesap Fabio Giambrone,
che quello di Airgest Giancarlo Guerrera hanno insistito
sulla necessità di fare rete. Quest'ultimo ha inoltre sottoli-
neato la necessità di potenziare anche la bretella esistente,
che attualmente è l'unica porta d'accesso allo scalo di Birgi
e che presenta diverse criticità, dall'illuminazione carente
alla sicurezza stradale. La parola “sistema” è stata ripresa
anche a proposito dei porti, con quelli di Marsala e Mazara
che presentano allo stato attuale problemi profondi, mentre
quelli di Trapani e Palermo attendono l'insediamento della
nuova Autorità portuale della Sicilia Occidentale. I diri-
genti dell'Amat di Palermo, hanno invece sottolineato il
lavoro che si intende portare avanti sul fronte della mobilità
ecosostenibile, attraverso strumenti come il car sharing, il
car pooling, cui dovrebbe affiancarsi un investimento serio
sulle piste ciclabili. Giuseppe Briuccia (consulente della
Regione per conto di Pricewater) ha parlato anche di una
serie di interventi per riqualificare il sistema di mobilità a
servizio dell'aeroporto “Vincenzo Florio” e del “Falcone
e Borsellino” di Punta Raisi, invitando le amministrazione
a non farsi scappare le occasioni offerte dalla programma-
zione europea, presentando progetti coerenti con le linee
guida comunitarie, cosa che in Sicilia Occidentale spesso
non è avvenuto. Presenti all'incontro anche i rappresentanti
delle amministrazioni di Alcamo, Erice, Campobello di
Mazara, Petrosino, il presidente del Consiglio comunale
di Marsala Enzo Sturiano e diversi componenti del mas-
simo consesso civico marsalese. [ ... ]

...continua in quarta

Mobilità e sistema integrato: presentati
a Marsala i progetti relativi all'Area Vasta

INIZIATIVE Slitta alla prossima settimana la sottoscrizione dell'Apq che darà il via libera alla bretella Marsala-Mazara

Il prossimo 7 agosto, a poco meno di un anno dal suo
insediamento, il prefetto Giuseppe Priolo lascerà il
proprio incarico a Trapani per andare in pensione.

Ad annunciarlo con una lettera inviata agli amministra-
tori del territorio è stato lo stesso Priolo: “In questo mo-
mento peculiare per me, sia sotto il profilo professionale
che personale, desidero rivolgere un sentito, quanto do-
veroso saluto innanzitutto a voi, che rappresentate la
prima articolazione dello Stato sul territorio. La mia
permanenza in questa provincia, seppur relativamente
breve, mi consente oggi di affermare concretamente
l’importanza ed il valore aggiunto di quei principi di re-
sponsabilità ed impegno comuni, che avevo auspicato
nel primo incontro. L’esperienza di questi mesi, gli
obiettivi perseguiti ed i risultati raggiunti mi hanno per-
messo, e di ciò vi sono grato, di sentirmi parte inte-
grante di questo ambito territoriale, sia dal punto di vista
istituzionale, che umano. Il rapporto con voi, orientato
univocamente al perseguimento dell’interesse pubblico,
è stato sempre improntato a principi di lealtà, corret-
tezza e spirito collaborativo, anche quando il ruolo ha
imposto scelte difficili, non necessariamente condivise,
ma comunque volte esclusivamente alla tutela dei cit-
tadini”. Come il suo predecessore Leopoldo Falco, gran
parte delle energie e del tempo Giuseppe Priolo li ha
dedicati alla gestione dell’accoglienza dei migranti.
“L’esperienza professionale di quest’anno trascorso a
Trapani, è stata intensa e di grande impegno, anche per
la delicatezza e la complessità delle problematiche af-
frontate. Particolare attenzione è stata, prioritariamente,
rivolta alla gestione dei flussi migratori, settore nel
quale non ho esitato a definire, in ogni sede, Trapani e
la sua provincia “campione” di accoglienza”. [ ... ]

...continua in seconda

Il prefetto Giuseppe
Priolo lascia Trapani

PROVINCIA “Massimo impegno su accoglienza e criminalità”

ONLINE SU

GIUSI PICCIONE

UN MOMENTO DEL TAVOLO TECNICO
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INIZIATIVE

IPicciotti di Strasatti si preparano all’inaugurazione del Parco Giochi in Piazza San Pio a Strasatti
che si terrà oggi, alle ore 18.30. Grazie a diverse associazioni di volontariato, al progetto i lumi
della solidarietà, capitanati da “I Picciotti di Strasatti”, hanno siglato un patto di collaborazione

con il Comune di Marsala per la realizzazione di un parco giochi nella popolosa contrada. La cittadi-
nanza ha contribuito in occasione dell'iniziativa organizzata lo scorso agosto con il contest del Cake
Desing "Dolcemente Competitivi". Con il ricavato della manifestazione sono state acquistate diverse
attrazioni, il Comune invece ha sistemato l'area e collocato i giochi. Durante la giornata non manche-
ranno sorprese per tutti i bimbi e divertimento ed il parroco Don Giacomo Marino benedirà l’area.

Si inaugura il parco giochi di San Pio
E’ stato realizzato dai Picciotti di Strasatti. Appuntamento oggi alle 18,30

PETROSINO

“Il gruppo Consiliare "Adesso il Futuro" ritiene che
la programmazione economica comunitaria e
l'opportunità di usare fondi europei e nazionali

siano sicuramente una chiave di svolta di sviluppo del co-
mune di Petrosino”. Affermano così in una nota i consi-
glieri comunali d'opposizione nel comune di Petrosino.
Il riferimento è dovuto al fatto che la commissione Euro-
pea e la Regione Siciliana stanno approcciando all'ema-
nazione di bandi in svariati settori (ambiente,
infrastrutture, energia, difesa del suolo, etc)  su cui si pos-
sono presentare idee e progetti per ottenere finanziamenti.

“Siamo nella fase attuativa della programmazione regio-
nale e già iniziano ad uscire i primi bandi, per esempio,
con l'emanazione di un gli “Interventi di messa in sicu-
rezza e per l’aumento della resilienza dei territori più
esposti a rischio idrogeologico e di erosione costiera”,  la
regione Sicilia ha messo a disposizione dei comuni Sici-
liani  la somma di 31 milioni di euro per realizzare le
opere di difesa delle coste dall’effetto dell’erosione”. I
consiglieri del gruppo “Adesso il futuro”, auspicano che
vengano prese tutte le azioni necessarie per la partecipa-
zione a questo tipo di bandi su cui potrebbe essere utile

una maggiore collaborazione con i comuni di Marsala e
Mazara considerato il fatto che l'erosione costiera è un
problema comune. “Riteniamo – conclude la nota - utile
e proficuo istituire presso il consiglio comunale un gruppo
di studio con lo scopo di identificare bandi e linee di fi-
nanziamento a cui il nostro comune può partecipare. A tal
fine con una nota indirizzata al Presidente del Consiglio
Comunale abbiamo chiesto l'istituzione di tale gruppo di
studio in cui consideriamo proficua la partecipazione di
un rappresentante della giunta comunale che possa rece-
pire le informazioni e darne eventualmente seguito”.

Chiesta istituzione Gruppo di Studio Programmazione Europea
L'iniziativa è a cura dei consiglieri dell’opposizionie aderenti ad “Adesso il Futuro” guidato da Vincenzo D’Alberti

SINDACATI

Lavorano a ritmi insostenibili, sono vittime di sfruttamento contrattuale ed econo-
mico e, troppe volte, sono costretti a sottostare al lavoro in nero. Sono le lavoratrici
e i lavoratori, in massima parte under 30, dei bar e dei pub, aperti fino a notte fonda,

della ristorazione e delle strutture ricettive.  A denunciarne condizioni di lavoro per lo più
irregolare è la Filcams Cgil di Trapani che stima, in tutta la Provincia, migliaia di addetti
per cui diritti e contratti sono un optional. Purtroppo questa è una piaga che ogni giorno
è sotto gli occhi di tutti. Per la Filcams Cgil “… tra la movida e coloro che si lamentano
del frastuono notturno ci sono proprio loro, i lavoratori “nascosti” dietro a un bancone o
dentro un Bed and breakfast”. Sono i lavoratori che, a fronte di 40 ore di lavoro settimanali
e a un massimo di 8 ore di straordinario previste dal contratto dei pubblici esercizi, nella
realtà sono costretti a sforare l’orario contrattuale, soprattutto durante il fine settimana.
La denuncia della Filcams Cgil punta dritto a un problema sollevato dagli stessi lavoratori

che, esasperati, chiedono con frequenza regolare al sindacato l’avvio delle procedure per
le dimissioni. Ma ci sono anche i lavoratori invisibili, coloro che un contratto neppure lo
firmano, lavorando in nero, senza alcune tutele e diritti. “Quello del commercio – dice il
segretario provinciale della Filcams Cgil, Anselmo Gandolfo – è un settore particolar-
mente fragile proprio perché si presta, per le particolari fasce orarie, a controlli pressoché
inesistenti, ma che al contrario richiederebbe, da parte degli organi competenti, molta at-
tenzione per il lavoro sommerso che produce e per ragioni legate alla sicurezza”. Per con-
tenere e arginare  il fenomeno la Filcams Cgil ritiene indispensabile puntare sui controlli.
“Comprendiamo – dice Gandolfo – le difficoltà del’Ispettorato del lavoro, stretto dall’as-
senza di personale. L’entità del problema impone, però, un intervento delle Istituzioni
con il coinvolgimento della Prefettura a cui abbiamo già chiesto un incontro per affrontare
la questione”.

Filcams Cgil e i lavoratori “nascosti” nei locali della “movida”
La sigla denuncia quanto è sotto gli occhi di tutti: spesso giovani sottopagati dietro un bancone di locali notturni

Da quando tre anni fa il Provvedi-
torato agli studi di Trapani ha au-
torizzato il corso serale per

l’indirizzo di enologia e viticoltura, molti
sono stati gli studenti, lavoratori e non
che si sono iscritti al corso serale all’Isti-
tuto Agrario Statale “A. Damiani” di
Marsala. Oggi, il Preside Domenico Po-

corobba ha affermato che ben 27 alunni,
grazie al corso serale, si sono diplomati
quest’anno a conclusione di un triennio
di studi. Occorre, infatti, precisare che
l’istituto "Abele Damiani" offre la possi-
bilità di stipulare un patto formativo che
permette agli studenti di conseguire, in
caso di esito favorevole, il diploma in soli

tre anni di studio. L’Istituzione Scola-
stica, con l’attivazione dei corso serali
agrario ed alberghiero, intende venire in-
contro alle richieste sempre più pressanti
del territorio e di numerosi utenti che ne-
cessitano del diploma per svolgere al me-
glio un’attività nel settore vitivinicolo,
enologico e ristorativo.

Oltre 25 diplomati al corso serale di studi dell’Agrario

MARSALA

“Intendiamo esprimere soddisfazione per l'ordi-
nanza sindacale relativa al divieto di bivacco ed
accampamento nella zona denominata del Sa-

lato”. Con una nota stampa il gruppo consiliare Cittadini
non Sudditi, interviene relativamente ad una provvedi-
mento adottato dal sindaco che mira di fatto a sgomberare

l'area adiacente al Monumento ai Mille dalla presenza di
camper di solito occupati da nomadi. “Il provvedimento
va in direzione di un atto di indirizzo da noi proposto nel
maggio del 2016 – affermano i consiglieri d'opposizione
– quando chiedevamo, in tema di decoro urbano, di ga-
rantire un livello più accettabile di vivibilità di fronte a

comportamenti di degrado sociale ed ambientale”. Come
si ricorderà i campeggiatori rom che occupavano nume-
rosi l'area sono stati “trasferiti” nell'area dietro lo stadio
comunale all'interno dello spiazzale che ospita il tradizio-
nale mercatino del martedì e le fiere stagionali.

Cittadini non sudditi, “bene lo sgombero dell'area del Salato”
Letizia Arcara ed Oreste Alagna ritornano sulla questione “Rom”. I camperisti nomadi trasferiti nell’area attrezzata dello stadio

SCUOLA

Iniziano i primi cambi
di presidenza nelle
scuole della Provincia.
A Marsala in partico-
lare, dopo anni di reg-
genza all’Istituto
“Stefano Pellegrino” di
Paolini da parte di Do-
menico Pocorobba, ar-
riva una nuova
dirigente scolastica ad
assumere la guida del
Comprensivo che ab-
braccia tutte le zone di
Paolini, Curgo, Bufa-
lata, ecc. Si tratta di
Nicolina Drago che
proviene dal IV Circolo
didattico “G. B.
Quinci” di Mazara del
Vallo. 

Nuovo preside
al “Pellegrino” 

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Il prefetto Priolo lascia Trapani ] - Inevitabile poi
il riferimento alle attenzioni dedicate alla lotta contro
la criminalità organizzata, in un anno che ha visto
anche lo scioglimento per infiltrazioni mafiose del
Comune di Castelvetrano: “Analogo impegno è stato
profuso per garantire la tutela della sicurezza pub-
blica e l’efficace contrasto alle consorterie mafiose,
unitamente alle forze di polizia ed alla magistratura,
che ringrazio di cuore per la vicinanza e l’attenzione,
oltre che per l’efficacia straordinaria della loro
azione. Insieme, abbiamo cercato di favorire lo svi-
luppo di concrete strategie di intervento interistitu-
zionali per promuovere l’affermazione della legalità,
per far crescere una coscienza collettiva che, libera
dalla nefasta influenza di interessi criminali, possa
diventare un baluardo decisivo contro qualsivoglia
forma di pressione e condizionamento. In tale am-
bito, l’esperienza dei Comitati per l’Ordine e la Si-
curezza, “itineranti” sul territorio, è servita, a mio
parere, non solo a far sentire ai cittadini la presenza
effettiva, la vicinanza e l’attenzione delle istituzioni
alle specifiche istanze territoriali, ma ha contribuito
anche alla effettiva risoluzione di problematiche di
più ampia portata, grazie alle sinergiche azioni pro-
mosse dai diversi livelli istituzionali”. Infine, Priolo
si congeda con un augurio a questa terra in cui ha
vissuto la parte finale della propria carriera profes-
sionale: “Quale uomo del Sud, che ben conosce le ri-
sorse ed il calore della meridionalità, non posso che
portare con me le bellezze di questa terra e la genuina
cordialità dei siciliani, ai quali per vostro tramite ri-
volgo il sentito auspicio acchè possano, con tenace
e coerente impegno, procedere verso più elevati li-
velli di sviluppo sociale ed economico per realizzare
le condizioni di benessere che meritano, affrancan-
dosi alfine da qualunque forma di “limitazione” pa-
lese o occulta che sia”.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Gli scienziati ] - Per la serie “saliamo sul carro del
vincitore”. C'entra invece e, non  so se ci capite, c'en-
triamo pure noi il gruppo dirigente del suo partito (e
anche quello degli altri) che ha governato il Paese per
tanti anni tagliando tutto il tagliabile per quanto at-
tiene ai fondi per la ricerca, “costringendo” le “Anne
Grassellino” ad andare a portare il loro entusiasmo
e la loro scienza in giro per il mondo. Noi gli scienziati
italiani li preferiamo che studino nei nostri atenei, che
dirigano dipartimenti tricolore, che prestino servizio
nelle strutture del nostro Paese. Dario Fò, a margine
della consegna del premio Nobel, disse: “Per la
classe dirigente del nostro Paese, quella che mi oscu-
rato dalla tv pubblica per tanti anni, io non sarei do-
vuto essere quì”. Ecco noi auguriamo alla nostra
concittadina che vive e lavora a Boston, di tornare nei
laboratori italiani, e con lei tanti altri meritevoli
“menti” italiane. Se per farlo occorre impegnarsi in
politica in prima persona, lo faccia pure. Intanto, se
è scaramantica tocchi ferro, noi l'aspettiamo in par-
lamento, dove siamo certi approderà tra poco. E poi
l'aspettiamo nelle battaglie che sosterrà per fare tor-
nare gli italiani che lavorano e vivono, costretti dal-
l'essenza di una politica seria, in giro per il mondo.
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CINEMA SOTTO LE STELLE

AS. Pietro il film
di Woody Allen

Questa sera la rassegna
Cinema Sotto le Stelle
proietterà questa stasera
il film “Cafè Society”
di Woody Allen con Je-
annie Berlin, Steve Ca-
rell, Jesse Eisenberg,
Blake Lively, Parker
Posey. New York, anni
'30. Bobby Dorfman la-
scia la bottega del padre
e la East Coast per la
California, lavora come
fattorino per lo zio che
gestisce un'agenzia arti-
stica. Qui si innamora
della segretaria Vonnie.
Quando tra loro sembra
funzionare, tutto va in
frantumi perchè lei non
lo segue a New York
come lui vorrebbe dopo
una proposta di matri-
monio. Bobby così si
ritrova a dirigere il
"Café Society", night
club sofisticato che di-
venta il punto di incon-
tro del mondo che
conta. Sposato, padre e
uomo di successo, anni
dopo riceve a sorpresa
la visita di Vonnie. Con
la donna, tra i fumi del-
l’alcol, l’uomo ritro-
verà una vecchia intesa
mai sopita. Ingresso
3,50 euro, per Over 65,
bambini/ragazzi fino a
14 anni d'età e per disa-
bili 2,50. Ma l'ingresso
è gratuito fino ad un
massimo di venti disa-
bili per serata. Spetta-
colo unico al
Complesso San Pietro
alle ore 21.30. 

Il tenore La Spada ai “Classici di Sempre” a San Pietro
Il tenore Francesco La Spada è tra i protagonisti dello spettacolo "I Classici di sempre", organizzato dall'associazione

"Il Proscenio" con il patrocinio dell’Amministrazione Comunale, il 13 agosto alle ore 21.30 al Complesso Monumentale
San Pietro. “I classici di sempre”, con la direzione artistica di Ugo Esposito, proporrà romanze celebri, operette, canzoni

napoletane e classici internazionali, e vedrà protagoniste le superbe voci di quattro artisti lirici noti, facenti parte della
Compagnia lirica “Arcobaleno”. Assieme a La Spada si esibiranno il tenore Valentino Buzza, il soprano Carmen Barone,
il soprano Lyudmyla Porvatova e il pianista Giuseppe Palmeri. Il prezzo del biglietto d’ingresso, per il posto unico è di 10
euro. La prevendita viene effettuata da “Con un click” di Elena Giacalone, in via Abele Damiani, 20.

La kermesse partita da S.S. Filippo e Giacomo si è conclusa con tante iniziative, gare, convegni e mostreEVENTI

Èstato lo scatto di Gioacchino Zimmerhofer, dal titolo:
“Mulino Ettore Infersa allo Stagnone”  ad aggiudicarsi il
titolo di “click più bello” all’interno del concorso “Un

click al Tramonto”, che si è concluso lo scorso 23 luglio. Seconda
classificata per la sezione “Tramonto a Marsala” è di Mer Lia:
Saline dello Stagnone; terzo posto per l’opera di Giovanni San-
guedolce “Il mare colore del cielo … - Saline della laguna della
Stagnone di Marsala” scatto che ha ottenuto anche la menzione
d’onore della giuria di qualità presieduta dal filmmaker Giuseppe
Grisafi e composta da Aristide Tassone, Salvatore Sinatra, Paolo
Di Girolamo e Nicola Sciacca. Per quanto riguarda la sezione
“Tramonto dal Mondo”, il primo classificato è il surrealista scatto
di Rino Marchese: “Road to Egadi Islands – Erice” seconda la
foto di eccezionale nitidezza di Paola Pipitone “Riflessi d’estate
– Biscione”, terza la “Finestra sul mare, Tusa” di Claudia Taran-
tino che ha ottenuto la menzione d’onore da parte della giuria.
“Scinni lu scuru” è stata la colonna sonora de I Musicanti di Gre-
gorio Caimi, tra “cunti” e Rosa Balistreri. La giornata conclusiva
si è arricchita di un convegno su “L’importanza di coltivare bel-
lezza” aperto dal contributo, alla presenza dell’assessore Anna
Maria Angileri, dei ragazzi del progetto “Giovanicr@zia”. Gli
studenti hanno redatto la “Carta dei diritti e doveri dei giovani”
e sottolineato la necessità di offrire maggiori spazi di confronto

e occasioni di partecipazione attiva per i giovani marsalesi. Sono
state elencate tutte le iniziative fatte nel corso del progetto. A co-
rollario gli eventi “Ricami senza tempo”, Milonga al Monumento
ai Mille, la presentazione della rivista “L’Insonne” diretta da An-
tonella Vella e fondata con Danilo Fodale, Marco Amico e Tony
Agueci allo scopo di produrre e rivelare altri volti, altre facce,
altri luoghi e sperimenti stilistici. La manifestazione è promossa
e organizzata dal Comitato Festival del Tramonto e dal l’Asso-
ciazione culturale circolo degli artisti, con il patrocinio del Co-
mune di Marsala, di Camera di Commercio di Trapani e CNA in
collaborazione con comitato parr. SS. Filippo e Giacomo, Comi-
tato I picciotti da Conca, Sturdust studio, Albero delle Storie, le
associazioni RiscopriAmo il Ricamo, L’aquilone e il melograno,
Spazio Arcobaleno, The Peter Pan group, AMA - Associazione
Mamme Attive, Emozione Danza, Spazio Yoga, L’Insonne e Pa-
chamama Factory.

“Cala il sole” al Festival del Tramonto di Marsala

La marsalese partita missionaria nel 2014 in Etiopia ha raccontato il calore e i mali di un popoloEDITORIA

“Cuore d’Africa”(di Aletti Editore) è un vero e proprio “Dia-
rio di un viaggio nell’anima del mondo e nella propria
anima”. E’ una creatura della marsalese Manuela Agate, che

nel 2014, ha affrontato un viaggio nel Sud dell’Etiopia. Un viag-
gio sognato da tempo e realizzato grazie a Engera African People
Caring, un’associazione no-profit fondata e costituita da medici,
infermieri e volontari che si impegnano nell’ambito dell’assi-
stenza socio-sanitaria in Etiopia. “L’associazione consiglia a chi
è alle prime esperienze e non è medico, di fare un viaggio di 15
giorni, perché gli spostamenti in questi posti sono difficoltosi.
Fatti tutti i vaccini sono partita con l’Onlus. Mi trovano in un vil-
laggio distante dalla Capitale, per raggiungerlo ho affrontato un
viaggio di 5-6 ore in jeep – ci racconta Manuela Agate -. Svol-
gevo, insieme ad altri missionari, attività in una clinica, progetti
con ragazzi per insegnare loro l’educazione sessuale, che in questa
parte d’Africa è indispensabile, e come prevenire le malattie ses-
sualmente trasmissibili. Eravamo 10 persone divisi in due clini-
che. Io mi trovavo nella clinica del villaggio Dakuna, altri nel
villaggio Burat”. Manuela, laureata in Scienze Giuridiche, ha te-
nuto in quei giorni un diario “speciale” in cui ha annotato le sue
giornate confluite poi nel libro “Cuore d’Africa”. “Tornerei vo-
lentieri perché sognavo di fare questa esperienza da tempo – ci
dice -. Sono cosciente che non è una situazione facile in Africa e
raccontarla brevemente è impossibile, ecco perché ho scritto un
libro. E lo ho fatto anche per raccogliere fondi per l’associazione
EAPC con cui sono partita”. Sul piano umano, la giovane marsa-

lese ha vissuto legami forti seppur in un breve periodo di tempo:
“Il popolo sa chi sei ed è molto riconoscente, per questo sono ge-
nerosi, affettuosi. E’ paradossale, perché noi dovremmo esserlo
con loro e invece il loro calore è straordinario”, ricorda ancora.
Manuela però si sofferma anche sulle reali problematiche di un
Paese come l’Etiopia: “Si muore per malattie che da noi sono de-
bellate e che non esistono già da tempo. Il lavoro che fanno quo-
tidianamente medici missionari, nonostante sia fondamentale, non
è mai abbastanza”. Il libro “Cuore d’Africa” si può trovare nelle
librerie e sul sito www.alettieditore.it, Manuela Agate ha parteci-
pato ad un concorso letterario della casa editrice ed il suo lavoro
è stato così selezionato.
[ claudia marchetti ]

Cuore d’Africa, il viaggio di Manuela Agate in un libro

Il 27 nuovo evento
“Volti di donne”
Torna la rassegna "Volti di donne - Mar-

sala Incontra Estate 2017", un ciclo di
sei incontri con personalità del mondo

culturale nazionale. Organizzato dall’associa-
zione “CIURI” , la Libreria Mondadori e
l’agenzia Communico di Marsala, col patroci-
nio del Comune di Marsala. Il 27 luglio alle
18, a Palazzo Grignani si terrà l’inaugurazione
della mostra fotografica di Stefania Renda dal
titolo “All’origine le madri”. Immagini che
mostrano l’etnia Mosuo,  di stampo matriar-
cale. Alle 19, al Carmine si terrà  un convegno-
dibattito. L’incontro vedrà dialogare, dopo i
saluti del sindaco Alberto Di Girolamo, la stu-
diosa Stefania Renda, la fisica Anna Grassel-
lino, l'imprenditrice Maria Chiara Bellina e la
scrittrice Angela Giannitrapani, figure femmi-
nili di spicco nel campo professionale.

NECROLOGIO

22/11/1944 - 26/06/2017

Pippo Pavia

"AD UN MESE

DALLA

SCOMPARSA

LA SUA FAMIGLIA

LO RICORDA

CON INFINITO

AFFETTO"

Altro giro in auto per
STANNO TUTTI BENE, for-
mat della Tatzebao, con
Ninny Bornice e Filippo Pe-
ralta. Ospite della nuova
puntata è Maria Susy Stalla-
tico, il curioso personaggio
interpretato e ideato dai D'Al-
tra Parte. La Stallatico in-
sieme ad altri personaggi, fra cui la popolare
Giovanna La Parrucchiera, saranno in scena do-
menica 6 agosto al Complesso Monumentale di
San Pietro a Marsala. Lo spettacolo si chiama
“Colpi di scena, di sole e di sangue”. Intanto l'ap-
puntamento è sul web con STANNO TUTTI BENE.
La nuova puntata la trovate su itacanotizie.it, sulla
pagina facebook dello stesso portale e sul canale
youtube della Tatzebao.

Maria Susy Stallatico

a “Stanno tutti bene”

UNICA CONCESSIONARIA MITSUBISHI MOTORS

DELLA PROVINCIA DI TRAPANI
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Dopo le prime incertette sulla società nascente, lunedì i chiarimenti. In panchina c'è ChianettaCALCIO

Lunedì sera, presso la sala
conferenza del Monumento
dei Mille, è stata fatta chia-

rezza sul futuro del calcio lilybe-
tano. Ci sarà una sola squadra a
rappresentare la città. Sarà l’A.S.D.
Marsala a disputare il prossimo tor-
neo di “Eccellenza” con Ignazio
Chianetta alla guida tecnica e un
gruppo dirigente forte e coeso di
cui farà parte anche Luigi Vinci.
Proprio l’imprenditore marsalese,
socio di maggioranza del 1912, ha
voluto puntualizzare cosa è acca-
duto nelle ultime settimane e per-
ché si è deciso di unire le forze. Il
regista di questa operazione è stato
il sindaco Alberto Di Girolamo che,
già nei giorni scorsi, aveva invitato
le due cordate a sedersi attorno ad
un tavolo per trovare una comu-
nione di intenti. L’obiettivo quello
di rilanciare il calcio in città, tor-
nando ai fasti del passato. Nel suo
intervento, il primo cittadino, che
tra l’altro ricopre anche la carica di
assessore allo sport, ha ribadito
l’importanza di costruire e pro-
grammare. Ha dato disponibilità
per andare incontro alle esigenze
della nuova società calcistica, so-
prattutto per quanto concerne l’im-
piantistica, ed ha espresso la
volontà di essere il primo sottoscrit-
tore quando sarà lanciata la campa-
gna abbonamenti. “Lo Sport Club
Marsala 1912 rinuncerà all'iscri-

zione al campionato di Promo-
zione, nonostante il disperato ten-
tativo di sanare la situazione del
sodalizio azzurro, e cercheremo di
dare il nostro supporto a questa
nova causa – queste le parole di un
emozionato Luigi Vinci, arrivato in
sala con la coppa Italia vinta qual-
che anno fa e con la maglia del
compianto Nino De Vita – fatte le
dovute valutazioni e dopo aver tro-
vato un’intesa con l’Avv. Milazzo
ho deciso di sposare questo pro-
getto. L’obiettivo, però, è quello di
salvare il marchio storico dello
Sport Club Marsala 1912. Così, se
anche i soci di minoranza faranno
la loro parte, trasferiremo il mar-
chio alla nuova società”. Nel suo
intervento, Vinci ha ripercorso le
tappe principali che hanno portato
a questa inevitabile decisione ed ha
inviato i tifosi ad essere compatti ed
uniti in questo nuovo percorso. In-
fine, ha preso la parola l'avvocato
Milazzo, il protagonista più atteso
visto che per la prima volta si rivol-
geva agli operatori dell’informa-
zione. Milazzo si è presentato alla
cittadinanza, dichiarandosi uno sto-
rico tifoso del Marsala Calcio e nel
suo monologo ha anche citato i cal-
ciatori più importanti di questi 105
anni di storia. “Eravamo cinque sei,
ora siamo ventotto – queste le pa-
role del legale marsalese - allo stato
attuale tutti hanno già messo mano

al proprio portafoglio per coprire i
costi dell'iscrizione in Eccellenza.
Vogliamo programmare al meglio
il futuro di questo sodalizio. Sicu-
ramente saremo puntuali con i ver-
samenti dell’IVA e con tutti coloro
che lavoreranno per questa società.
Adesso ognuno dovrà fare la pro-
pria parte”. L'assemblea si è con-
clusa con la presentazione
dell’organico. Agli ordini di mister
Ignazio Chianetta e del preparatore
Enzo Cerami, un parco giocatori di
tutto rispetto ed in grado di  ben fi-
gurare nel massimo campionato re-
gionale. Giovanni Maltese e Mario
Lo Iacono (ex Riviera Marmi) i
due portieri, in attesa di un terzo.
Gino Giardina e Valerio Genesio e
Benny Calaiò i punti forti in difesa;
in mezzo al campo sarà l’esperto
Nagib Sekkoum a dettare i tempi,
coadiuvato da Maiko Candiano e

Tony Scarpitta, ed in attacco Cor-
rado Montalbano e Davide Testa.
Tanti altri i nomi fatti che, comun-
que, verranno presentati ufficial-
mente la prossima settimana nel
corso della prima conferenza
stampa. Il nuovo direttore sportivo
Renzo Calamia si auspicano di
poter regalare un ultimo grande
colpo di mercato alla tifoseria az-
zurra: bomber Giovanni Amodeo.
Quest’ultimo, rintracciato da noi
telefonicamente, ha confermato
quanto dello dall’Avv Milazzo.
Oltre ad una accordo economico,
che comunque sarà valutato in un
secondo momento, è vincolato ad
un percorso di studi che deve com-
pletare e che potrebbero portarlo a
fare altre scelte. Per il bene della
città speriamo che questo matrimo-
nio si farà. 

Nasce il nuovo Marsala calcio: Giuseppe Milazzo
e Luigi Vinci alla presidenza... decisivo il sindaco

La schiacciatrice un metro e ottanta arriva dall’Olimpia Cmc Ravenna VOLLEY

CONTINUA DALLA PRIMA

Jasmine Rossini, schiacciatrice, un metro e ottanta d’altezza, è il terzo colpo di mercato
della Sigel Marsala Volley. Nata a Bollate nel giugno del 1992, arriva dal’Olimpia Cmc
Ravenna, dove lo scorso anno ha vinto il campionato di B1. Ha iniziato a giocare a 14

anni a Novate, dove abitava, nelle formazioni giovanili. Per poi passare alla Pro Patria Mi-
lano, dove è rimasta per tre anni. A quell’epoca giocava da centrale. Quindi il passaggio a
Novara e quello, fondamentale, a San Donà, dove, oltre che a giocare nell’under 18, ha ini-
ziato a calcare i campi della B1. Quindi Olbia – esperienza negativa, viste le condizioni con
le quali la squadra sarda ha affrontato il torneo di B1 (una sola vittoria e retrocessione diretta).
Poi il trasferimento a Rovigo, con la maglia della Beng, ripescata all’ultimo momento in
A2. Esperienza estremamente positiva e primo, vero contatto con la seconda serie nazionale.
Il successivo passaggio alla Zambelli Orvieto, dove si ferma per due anni (durante il primo
condivise l’esperienza con Valentina Biccheri), la vede protagonista ancora in B1. La com-
pagine umbra sfiora per ben due volte la promozione, mancando d’un niente l’ammissione
ai play-off nel 2014/2015 e perdendo gli spareggi l’anno dopo con il VolleyRò Casal de’
Pazzi. Infine, come detto, Ravenna, sponda Olimpia. Dove trova come Direttore Generale
quel Marco Bonitta, nostro ospite pochi giorni addietro nella conferenza stampa tenutasi
presso la Società Canottieri. L’atleta milanese ci racconta di quanto preziosi siano stati i suoi
consigli, che hanno consentito, a lei e alle sue compagne, di superare momenti difficili e
vincere il campionato. Prima che a Ravenna si decidesse di fondere le forze in un’unica
compagine (l’altra squadra ravennate, la Teodora, è stata promossa attraverso i play-off).
Jasmine Rossini si dichiara entusiasta di quella che sarà la sua prima esperienza nel meri-
dione d’Italia. 

Continua a crescere l’organico
della Sigel, arriva Jasmine RossiniGIUSEPPE MILAZZO, ALBERTO DI GIROLAMO E LUIGI VINCI

[ Mobilità e sistema integrato: presentati a Marsala i progetti relativi all'Area Vasta ] - Nel corso del
pomeriggio è arrivato anche l'ospite più atteso dell'iniziativa, il sindaco di Palermo Leoluca Orlando. “E'
una fase importante – ha affermato a proposito di Area Vasta il primo cittadino palermitano - abbiamo
realizzato un sistema di collaborazione, come se dovesse arrivare il momento in cui c'era bisogno di noi.
Il momento è arrivato”. Orlando ha sottolineato l'importanza dell'accessibilità alla mobilità da parte dei
cittadini e la mancanza di una logica integrata che ha penalizzato (e continua a penalizzare) la Sicilia Oc-
cidentale. Ha inoltre aggiunto la necessità di elaborare una proposta di intervento sulla strade provinciali,
auspicando un'azione politica forte affinchè l'Anas si occupi della cosiddetta viabilità minore. “Il crollo
del viadotto Himera ci ha dimostrato che oltre quella strada non c'era niente”. Poi ha insistito sull'impor-
tanza dei collegamenti tra Birgi e Punta Raisi, “come se fossero due terminal di un unico aeroporto”, im-
maginando una tripartizione della Sicilia tra Val di Mazara, Val Demone e Val di Noto, con i territori
compresi in queste tre aree capaci di procedere assieme in maniera sinergica. [ vincenzo figlioli ]


